

Bericht zum vergangenen Geschäftsjahr

Das Kalenderjahr 2015 wurde wieder mit einem **Neujahrsempfang** in der Kreisfeuerwehr- und Technikzentrale gestartet. Einen Schwerpunkt des diesjährigen Empfangs bildete die Kreisausbildung. Die Feuerteufel des Musikzugs Schloß-Neuhaus gaben der Veranstaltung den musikalischen Rahmen.

Den **Verbandstag** der Feuerwehren richtete die Feuerwehr Büren aus. Zur Verbandsversammlung konnte der Vize-Präsident des Deutschen Feuerwehrverbands Hartmut Ziebs als Referent gewonnen werden. Hartmut Ziebs, mittlerweile Präsident des DFV, brachte den Delegierten mit einem kurzweiligen Vortrag das Projekt „Feuerwehrensache“ näher.

Die Ausrichtung des **Leistungsnachweises** organisierten die Kameraden des Löschzugs Büren-Steinhausen. Die Aufgabenstellung lautete „Wasserentnahme aus offenem Gewässer, Löschangriff mit B-Rohr und C-Rohr(en)“. Das Thema „Erste Hilfe“ ist als Ausbildungsthema fester Bestandteil des alljährlichen Leistungsnachweises geworden.

Zum **Seniorenachmittag** reisten die Kameraden der Ehrenabteilungen mit ihren Partnerinnen nach Borchen-Dörenhagen. In gemütlicher Runde, begleitet durch den Musikzug Schloß Neuhaus und einem bunten Programm, tauschten etwa 700 Personen Erinnerungen aus vergangenen Jahren aus.

Aus der Festschrift „**20 Jahre Kreisverband Teltow-Fläming**“ vom November 2014: „Im Mai 1995 schlossen die Kreisfeuerwehrverbände Paderborn und Teltow-Fläming einen Partnerschaftsvertrag. Die Kameraden aus Paderborn halfen bei der Erstellung einer Satzung für unseren Verband, in der klare Richtlinien in der Führung des Verbandes, der rechtlichen Gegebenheiten und der finanziellen Führung eines Verbandes verankert waren. Weiterhin traf man sich zu kulturellen Veranstaltungen, Wettbewerben und Jubiläen. Auch fuhren Kinder und Jugendliche in Zeltlager des KFV Paderborn. Obschon diese Partnerschaft heute nicht so intensiv gelebt wird wie in der Anfangsphase des Aufbaus und der Hilfe, wird sie auch weiterhin bestehen und nicht untergehen. Fluctuat nec mergitur.“

Aus Anlass des nun 20-jährigen Bestehens dieser Partnerschaft hatten wir eine Abordnung des Kreisfeuerwehrverbands Teltow-Fläming unter Führung des Vorsitzenden Michael Friedrichs im November 2015 zu Gast. Zunächst besuchten wir die Versammlung der Feuerwehr Büren am Freitagabend. Am Samstag standen dann der Besuch der KFTZ und der Feuerwehr Altenbeken auf dem Programm. Es wurde ein intensiver, jedoch kurzweiliger Informationsaustausch zu den verschiedensten Feuerwehrthemen gepflegt. Beim Kommersabend mit Führungskräften aus dem gesamten Kreisverband blickten wir dann zurück auf die 20-jährige Partnerschaft zwischen den beiden Kreisverbänden. Insbesondere unsere Ehren-Kreisbrandmeister konnten aus der Vergangenheit die eine oder andere Anekdote berichten.

KBM Elmar Keuter wurde am 12.06.2015 zum **stellv. Bezirksbrandmeister** ernannt.

Am 14.08.2016 konnte unser Dachverband, der **VdF NRW**, die neue Geschäftsstelle einweihen und damit den Umzug von Düsseldorf nach Wuppertal abschließen.

Das Land NRW beschaffte insgesamt sechs „**Hytrans Fire Systeme (HFS)**“. Ziel ist die Schaffung leistungsfähiger Wasserfördereinheiten die sowohl einzeln als auch im landesweiten Verbund eingesetzt werden können. Das System des Reg.-Bez. Detmold ist im Kreis Paderborn, hier in der KFTZ, stationiert. Das Personal wird von den Freiwilligen Feuerwehren gestellt.

Nach langer Vorbereitungszeit wurde im Dezember das neue „**Gesetz über den Brandschutz, die Hilfeleistung und den Katastrophenschutz (BHKG)**“ durch den Landtag verabschiedet. Eine Präsentation „Das BHKG – Was ist neu?“ ist beim VdF NRW abrufbar. Die notwendige Überarbeitung der bisherigen Laufbahnverordnung (LVO) wurde bereits gestartet.

Am Projekt **Feuerwehrensache**, ein Gemeinschaftsprojekt des VdF NRW und des MIK, wurde auch im Kreis Paderborn konkret mitgewirkt: Die Möglichkeit zur Mitarbeit in den Arbeitsgruppen wurde wahrgenommen. Die Bewerbung der Feuerwehr in Büren-Hegensdorf um die Erprobung eines Mittleren Löschfahrzeugs (MLF) verlief erfolgreich.

Feuerwehrensache – bewege dich, damit sich was bewegt...
www.feuerwehrensache.nrw.de/

Hubert Halsband, Geschäftsführer